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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Районные депутаты приступили к формированию повестки дня предстоящей сессии 
В рамках предсессионной недели в Таймырском Долгано-Ненецком районном Совете 

депутатов прошло заседание постоянной комиссии по развитию местного самоуправления 
(далее - комиссия). В целом оно было посвящено рассмотрению изменений в главный 
документ территории – Устав муниципального района (далее - Устав). Провел заседание 
заместитель председателя комиссии Александр Тополь. 

Подробную информацию по предлагаемым поправкам представил председатель 
районного Совета Владимир Шишов. Он отметил, что целью их внесения является 
приведение отдельных положений Устава в соответствие с федеральным и региональным 
законодательством. Основные изменения коснутся норм, регулирующих вопросы организации 
и деятельности контрольно-счетного органа. Должности председателя, заместителя 
председателя и аудитора теперь законом отнесены к муниципальным должностям, что и 
будет отражено в Уставе. Председатель Контрольно-Счетной палаты муниципального района 
будет назначаться на должность таймырским Советом депутатов сроком на пять лет. 

Представленным проектом решения также вносятся изменения в перечень вопросов 
местного значения. А именно, уточняются вопросы местного значения в рамках 
осуществления муниципального контроля на автомобильном и других видах наземного 
транспорта, а также полномочия, касающиеся создания, развития и обеспечения охраны 
лечебно-оздоровительных местностей и курортов на территории муниципального района. 
Кроме этого, перечень дополнится нормами, позволяющими муниципальному району 
выявлять и уточнять сведения о правообладателях ранее учтенных объектов недвижимости и 
вносить их в Единый государственный реестр недвижимости. 

В статьи Устава также будут внесены уточнения, предусматривающие случаи досрочного 
прекращения полномочий лиц, замещающих муниципальные должности, в связи с наличием у 
них гражданства (подданства) иностранного государства, либо права на постоянное 
жительство в нем. 

Еще одним нововведением, закрепленным в Уставе, станет проведение публичных 
слушаний по проектам генеральных планов, проектам правил землепользования и застройки, 
проектам планировки и межевания территории. Данная процедура теперь станет 
обязательной в соответствии с законодательством о градостроительной деятельности… 

 «Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Стратегия социально-экономического развития Дудинки признана победителем 
конкурса Арктических стратегий среди малых городов 

25 октября глава города Дудинки Юрий Гурин представил стратегию «Социально-
экономического развития муниципального образования «город Дудинка» на период до 2030 
года» в финале VII конкурса муниципальных стратегий — 2021 «Лучшая реализующаяся 
стратегия в Арктике». Конкурс проводился в рамках XIX Общероссийского форума 
«Стратегическое планирование в регионах и городах России: реальность 2020 и повестка 
десятилетия».  

По итогам голосования, среди восьми финалистов были выбраны победители в 
размерных группах: муниципальные образования с численностью до 50 тыс. человек и свыше 
50 тыс. человек, а таже абсолютный победитель – Стратегия, набравшая наибольшее 
количество баллов. 

По итогам голосования победа в группе муниципальных образований с населением до 
50 тыс. человек досталась муниципальному образованию «город Дудинка». Абсолютным 
победителем и победителем в категории с населением свыше 50 тыс. человек признан 
городской округ «Северодвинск». Церемония награждения состоялась 26 октября. 

В ходе работы форума Юрий Гурин также принял участие в круглом столе на тему: 
«Арктические территории: специфика и стратегические субъекты развития». В ходе 
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обсуждения Юрий Гурин подчеркнул, что особого внимания в настоящее время в 
Арктике требует изменение климата и сегодня их нужно не только изучать, но и уже 
предпринимать активные действия по устранению их последствий. Кроме этого, он озвучил 
предложение по увеличению нормативов содержания автомобильных дорог в Арктической 
зоне и включению ремонта свайных оснований зданий, построенных на многолетнемерзлых 
грунтах, в программу капитального ремонта, а также затронул вопросы реализации 
программы «Арктический гектар» на территории муниципального образования «город 
Дудинка». 
 
В Дудинке оштрафовали нарушителей тишины 

26 октября состоялось очередное заседание Административной комиссии города 
Дудинки. На рассмотрение было вынесено 10 материалов, составленных сотрудниками 
отдела МВД России по Таймырскому Долгано-Ненецкому району, в отношении горожан, 
совершивших действия, нарушающие тишину и покой окружающих. Так, решением комиссии, 
четырем нарушителям предписано выплатить штрафы в общей сумме — 3500 рублей. 
Пятерым жителям Дудинки вынесено предупреждение. В связи с отсутствием состава 
административного правонарушения одно дело решено прекратить. 

Члены Административной комиссии напоминают, что совершение действий, 
нарушающих тишину и покой окружающих в период с 22:00 до 9:00 часов, влекут 
предупреждение или наложение административного штрафа на граждан в размере от пятисот 
до трех тысяч рублей. Кроме этого, проведение шумных ремонтных работ в жилом 
помещении многоквартирного дома в воскресенье, а также в официальные праздничные дни, 
влечет предупреждение или наложение штрафа от одной до четырех тысяч рублей. 

 
Почтовые отделения Дудинки изменят график работы в связи с Днем народного 
единства 

На следующей неделе отделения Почты России будут работать по обычному графику, за 
исключением третьего, четвертого и пятого ноября. Так, в среду, третьего ноября, офисы 
закроются на час раньше. Четверг станет выходным днем для всех почтовых отделений. 
Пятого ноября офисы Почты России будут принимать клиентов по графику субботы: с 9:00 до 
18:00. 

Напомним, что уточнить график работы или найти на карте ближайшее открытое 
почтовое отделение можно в мобильном приложении Почты России и на сайте компании. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Полномочным представителем губернатора региона по Норильску и Таймыру назначен 
бывший глава краевой Госавтоинспекции 

Полномочным представителем губернатора по Норильску и Таймырскому Долгано-
Ненецкому муниципальному району стал Алексей Членов, который в начале октября по 
собственному желанию ушёл на пенсию со службы в органах внутренних дел. 

«В плане инвестиционной привлекательности Норильск и Таймыр – перспективные 
территории. Прежде всего, здесь стоит упомянуть крупный проект «Восток Ойл», который 
может сделать Красноярский край главным плацдармом нефте- и газодобычи не только 
России, но и мира. Что касается Норильска, то самая главная задача, стоящая на повестке 
дня – радикальное изменение городской инфраструктуры, то, что мы называем реновацией 
северной столицы. Сейчас принята серьёзная программа с финансированием порядка 120 
млрд рублей, при этом руководством «Норникеля» принято решение выделить на неё 150 
млрд дополнительно. Это позволяет рассчитывать на то, что при качественной организации 
строительных работ, обновлении инфраструктуры – теплосетей, энергоснабжения, мы 
реально получим новую столицу Арктики. Я уверен, что с учётом вашего опыта с задачей 
полномочного представителя вы хорошо справитесь», - сказал Александр Усс, обращаясь к 
новому полпреду. 

«Заполярная правда» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
ГМК Норильский никель. Неуверенный подъем 

На предыдущей торговой сессии акции ГМК Норильский никель выросли на 0,7%, 
закрытие прошло на отметке 23 024 руб. Бумага выглядела хуже рынка, прибавившего 1,38%. 

На торговой сессии понедельника акции Норникеля запилили поддержку 22 800 руб., но к 
концу дня быки все же сумели взять инициативу в свои руки и оформить подъем. 200-
периодная скользящая средняя была вновь пройдена, но уже вверх — индикатор временно 
теряет силу, что можно расценивать как рост вероятности перехода акций в боковик. 

Краткосрочная техническая картина нейтральная. Текущая волна роста может 
продлиться до 23 200 руб. Цены на ключевые металлы Норникеля сегодня с утра сдержанно 
корректируются, поэтому о подъеме выше сопротивления пока говорить не приходится. Из 
позитивных для медведей факторов можно отметить, что стохастик на часовике перегрет. 

БКС Экспресс 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае выросли темпы вакцинации. ЦУР и минздрав Красноярского края 
продолжают следить за темпами вакцинации. Всего за неделю прививку от коронавируса 
поставили почти 40 тысяч. 

До этого в течение нескольких недель в регионе вакцинировались около 20 тысяч 
жителей. В общей сложности первый компонент поставили уже 987 тыс. человек, полностью 
завершили курс вакцинации — 920 тыс. 

Самые высокие показатели у Шарыповского (63%), Ирбейского (63,5,9%) и Северо-
Енисейского (60%) районов. По-прежнему заметно отстают от среднекраевого уровня 
вакцинации Березовский (34%), Курагинский (34,4%) и Боготольский (34,9%) районы. Среди 
городов по темпам вакцинации лидируют Дивногорск (49,5%), Бородино (47,6%) и Шарыпово 
(46,3%). 

В Красноярске первый компонент за неделю поставили 20 тыс. жителей, привито уже 419 
тысяч — каждый второй взрослый. Как объясняют эпидемиологи, темпы вакцинации в 
Красноярском крае выросли после постановления об обязательной вакцинации для 
отдельных категорий граждан и введения QR-кодов. Также, по наблюдениям врачей, число 
желающих вакцинироваться традиционно растет во время очередной волны коронавируса. 
Отметим, ЦУР Красноярского края также активно участвует в создании других полезных 
«коронавирусных сервисов». Например, жители края могут посмотреть все больничные и 
внебольничные пункты вакцинации на картах 2ГИС, Яндекс и Гугл. 

Наш Красноярский край 
 

«За макроэкономикой нужно видеть человека»: Губернатор Александр Усс обсудил с 
депутатами Заксобрания параметры краевого бюджета 

Губернатор Александр Усс обсудил с краевым парламентом проект бюджета 
Красноярского края на ближайшие три года, а также общую социально-экономическую 
ситуацию в крае. 

В «нулевом» чтении законопроекта приняли участие члены регионального 
Правительства, руководство Законодательного Собрания края, председатели комитетов и 
руководители фракций политических партий. 

В следующем году объемы краевого бюджета превысят исторический рубеж – 
запланировано свыше 300 млрд рублей доходов, расходы составят более 311 млрд рублей. 

Как отметил Губернатор, при формировании бюджета на 2022 год и плановый период 
2023-2024 годов учитывалась ожидаемая положительная динамика экономического развития 
края. Это связано с началом оживления экономики на мировых рынках, с планами 
«Норникеля» по полному восстановлению работы Заполярного филиала, а также стартом в 
крае нового инвестиционного цикла. 
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Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Реализация 
инвестпроектов, по нашим оценкам, обеспечит ежегодный прирост инвестиций в экономику 
края на уровне 7–12%. В 2024 году мы выйдем на общую сумму вложений порядка 750-780 
млрд рублей – почти в два раза больше, чем в 2020 году. Безусловно, за макроэкономикой 
нужно видеть человека. И очень важно, что первые эффекты инвестпроектов начнут 
сказываться в ближайшие два года в виде дополнительных и высококвалифицированных 
рабочих мест, увеличения заработной платы». 

В приоритете остается реализация национальных проектов и социальная поддержка 
граждан. Повышенное внимание будет уделено помощи семьям с детьми. Запланировано 
повышение заработной платы бюджетников, в том числе не охваченных указами Президента. 

Также по поручению главы региона в следующем году запланирована индексация 
стипендий, расходов на питание в учреждениях и коммунальные услуги, других публичных 
обязательств. 

Александр Усс подчеркнул важность увеличения финансирования дорожной отрасли – 
сейчас в крае 70% дорог соответствуют нормам, но останавливаться на этом нельзя, работа 
продолжится. 

Одним из бюджетных нововведений предстоящего периода стала новая государственная 
программа «Комплексное территориальное развитие края», созданная по поручению главы 
региона. Ее основным механизмом должна стать реализация муниципальных комплексных 
проектов развития. 

Продолжится комплексное благоустройство Минусинска, который готовится 
отпраздновать 200-летие. 

В ближайшие три года в 48 территориях края предстоит построить и спроектировать не 
менее 130 капитальных объектов – школ, детских садов, поликлиник, домов культуры, 
спортивных центров. Также в следующем году планируется обновить парк пассажирских 
автобусов (приобретение 124 единиц) и вертолетный парк. 

 «Красноярский край» 
 

Егор Васильев: «Край может увидеть профицитный бюджет третий год подряд» 
Комитет по экономике и налоговой политике Заксобрания Красноярского края 

рассмотрел параметры корректировки краевого бюджета. Доходная часть казны увеличится, 
что поможет бюджету при благоприятных условиях стать профицитным третий год подряд, 
отметил председатель комитета Егор Васильев. В обсуждении корректировки приняли 
участие депутаты Андрей Игнатенко, Андрей Гаюльский и Виктор Кардашов. 

Рост доходной части бюджета произошел на 23,4 млрд рублей благодаря увеличению 
налога на прибыль крупных компаний-экспортеров (на 17,2 млрд рублей). 

В итоге доходная часть казны предполагается на уровне 304,12 млрд рублей, а дефицит 
его сократится до 6,83 млрд. По словам первого замминистра финансов Ольги Собещанской, 
такой дефицит можно считать техническим. 

Председатель комитета Егор Васильев подчеркнул, что при сохранении тенденций край 
третий год подряд увидит профицит при исполнении бюджета. 

«Несмотря на то, что мы проживаем очередной пандемийный год и в течение года 
принимали серьезные решения по налоговой политике, в том числе по освобождению от 
налогов части малого и среднего предпринимательства, снижению фискальной нагрузки на 
бизнес, стимулированию инвестиционной деятельности в области крупных проектов, краю 
удалось в очередной раз нарастить доходную базу. Значительно, практически до 6 млрд, 
снижен дефицит бюджета. Сокращается государственный долг до уровня 33% доходов в 
рамках корректировки и еще больше, если принимать во внимание параметры внесенного 
бюджета, – подвел итоги обсуждения Егор Васильев. – При этом выполняются все 
обязательства, включая инфраструктурное развитие. Увеличение доходов, безусловно, 
связано с политикой в этой области, которая проводилась на протяжении последних 
нескольких лет». 

Была рассмотрена госпрограмма «Развитие инвестиционной деятельности, малого и 
среднего предпринимательства». Весной из бюджета края на поддержку МСП было выделено 
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100 млн рублей, приняты 4 пакета налоговых льгот. В 2021 году даже несмотря на 
применение льготных ставок по «упрощенке», которую все чаще выбирают красноярские 
предприниматели, собранная сумма налогов выросла на 838,5 млн рублей. 

Егор Васильев отметил, что рост поступлений связан с первичным переходом компаний, 
ранее применявших ЕНВД, на новый вид налогообложения, и подчеркнул, что в дальнейшем 
целесообразность смягчения налоговой нагрузки по этим направлениям возрастает в разы. А 
главной задачей мер помощи бизнесу остается сохранение занятости и экономической 
устойчивости. 

 ДЕЛА 
 

В Хакасии из-за коронавируса введут комендантский час и остановят общественный 
транспорт 

Власти Хакасии из-за сложной эпидемиологической ситуации в республике введут 
комендантский час в период нерабочих дней. Об этом сообщили на официальном портале 
республики Хакасия. 

С 28 октября по 7 ноября всех жителей Хакасии просят не выходить из дома с 22.00 до 
6.00 утра. Разрешено покидать жилье в случаях: получения медицинской помощи, занятий 
спортом на воздухе, одиноких прогулок и прогулок с детьми. Также разрешено ездить на 
работу, домой, ходить в магазин и выгуливать домашних питомцев. Жителям, следующим на 
работу, необходимо иметь с собой паспорт и справку от работодателя о работе в 
организации, деятельность которой не приостановлена. 

Во время нерабочих дней с 28 октября по 7 ноября полностью будет приостановлена 
работа общепита, торговых центров, парикмахерских и салонов красоты. Будут работать 
только аптеки, продуктовые магазины и рестораны, работающие на доставку. Стоматологии 
будут работать только для оказания экстренной помощи. 

Все массовые мероприятия полностью отменены. 
В самых крупных городах республики - Абакане, Черногорске и Саяногорске - будет 

приостановлена работа общественного транспорта. Услугами такси смогут воспользоваться 
только те жители, у которых есть справка о прививке или о перенесенном ковиде. 

Жителей старше 60 лет власти просят не покидать свое жилище на период нерабочих 
дней. Работодатели обязаны перевести таких сотрудников на дистант. 

Неизменным остается лишь график работы медучреждений – в Хакасии без изменений 
врачи продолжат оказывать плановую, экстренную и неотложную медицинскую помощь. 
Также жителям республики можно будет поставить вакцину от коронавируса во всех 
прививочных пунктах. 

KRSK.KP.RU 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
Воробьев: 80% госпитализированных с ковид не были вакцинированы 

Губернатор Московской области Андрей Воробьев в эксклюзивном интервью телеканалу 
"Россия 1" рассказал, что на ИВЛ в Подмосковье находится максимальное число людей. Уже 
госпитализировано 10 тысяч человек, при этом 80% угодивших в больницу не были 
вакцинированы. Воробьев отметил особенности стремительного распространения 
коронавируса сейчас. 

В Московской области с COVID-19 госпитализированы 10 тысяч человек, 502 
подключены к аппаратам ИВЛ. Но власти надеются, что, благодаря внеплановым нерабочим 
дням, задействовать резервные койки не придется. Об этом губернатор Подмосковья Андрей 
Воробьев рассказал в эксклюзивном интервью Ярославу Красиенко на телеканале "Россия 1". 

"Как и прежде, здравоохранение работает на пределе, у нас большое количество коек 
занято. Они еще есть, – отметил Андрей Воробьев, – Но, соответственно, десять тысяч лежит 
на койках. Большое количество кислорода надо. Мы видим, что сегодня 80 процентов людей 
на койках не вакцинированы. Мы видим достаточно агрессивный вирус". 
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Распространение заболевания, по словам губернатора Подмосковья, проходит в 
довольно короткие сроки: два-три дня, отмечаются обширные поражения легких. 

"У нас рекордное количество ИВЛ сегодня работает, 502 на сегодняшнее утро. – 
продолжил губернатор Московской области. – Это говорит о том, что ситуация, очень 
напряженная. Но те меры, которые приняты, это не просто так. Наша задача: чтобы после 7 
ноября, после праздников, дети пошли в школу, а все мы работали и жили в нормальном 
режиме". 

В Подмосковье делают 10 тысяч прививок ежедневно. "Мы видим последние два дня в 
два раза увеличилась вакцинация. Было порядка четырех-пяти тысяч, сейчас достигла 
десяти. А в пике было до 70 тысяч, даже больше", – подсчитывает Воробьев. 

"Да, вакцинация увеличилась, но сказать, что происходит всплеск вакцинации, вновь 
стоят очереди, мы, увы, не можем", – констатировал губернатор Подмосковья. 

Вести 
 

Вероятность смерти от ковида выросла на 132% 
С появлением дельта-штамма риск летального исхода у пациентов с COVID-19 

увеличился на 132 процента. Такие данные привел в эфире телеканала "Россия 24" главный 
внештатный инфекционист Минздрава РФ. 

C появлением дельта-штамма коронавируса риск летального исхода у пациентов с 
COVID-19 увеличился на 132 процента. Такие данные привел главный внештатный 
инфекционист Минздрава РФ, замдиректора по научной работе и инновационному развитию 
ФГБУ "НМИЦ ФПИ" Владимир Чуланов. 

У дельта-штамма "особенные свойства", рассказал в эфире телеканала "Россия 24". 
"Дельта" распространяется быстрее ранее циркулировавших штаммов и имеет более 
высокую патогенность. 

Из-за более тяжелых форм течения ковида вероятность госпитализации пациентов 
возрастает на 108 процентов, говорит Чуланов, а риск летального исхода возрастает на 132 
процента. 

При этом с увеличением доли вакцинированных от коронавируса граждан генетическое 
разнообразие циркулирующих штаммов снижается, говорит инфекционист. Это означает и 
уменьшение риска появления вариантов коронавируса с более неблагоприятными 
свойствами. 

Вести 
 

Гинцбург рассказал о скорой регистрации детской вакцины от COVID-19 
В настоящее время проводится фармакологическая экспертиза детской вакцины против 

коронавирусной инфекции, регистрация препарата ожидается в скором времени, сообщил 
РИА Новости директор Национального исследовательского центра эпидемиологии и 
микробиологии имени Гамалеи Александр Гинцбург. 

"Сейчас работают эксперты: проводится фармакоэкспертиза. Надеюсь, в скором 
времени на положительное решение о регистрации", — заявил Гинцбург. 

Ранее Национальный исследовательский центр эпидемиологии и микробиологии им. 
Гамалеи направил в Минздрав России необходимые документы на регистрацию вакцины для 
профилактики COVID-19 у подростков "Гам-КОВИД-Вак-М". Предусмотрено, что в случае 
регистрации препарата вакцинация подростков будет добровольной — прививки будут делать 
с согласия родителей или законных представителей, объяснял ранее помощник министра 
здравоохранения Алексей Кузнецов. 

По словам Гинцбурга, вакцина от COVID-19 для детей может получить название 
"Спутник М", где "М" означает "для маленьких". 

ПРАЙМ 
 

Маломерные суда можно будет зарегистрировать через «Госуслуги». Весь процесс 
оформления, начиная с подачи заявления, займет не более восьми часов. 
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С 1 марта 2022 года через Единый портал государственных и муниципальных 
услуг можно будет получить ряд госуслуг, связанных с регистрацией и управлением 
маломерными судами. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на пресс-службу МЧС России.  

«С 1 марта 2022 года граждане смогут дистанционно подать заявление на 
предоставление ряда госуслуг, оказываемых МЧС России. Государственная инспекция по 
маломерным судам МЧС России (ГИМС МЧС России) будет предоставлять в электронном 
виде результаты оказания услуг по аттестации на право управления маломерными судами, 
государственной регистрации и освидетельствованию маломерных судов, используемых в 
некоммерческих целях», – цитирует агентство разъяснения пресс-службы МЧС.  

Министерство юстиции на днях зарегистрировало приказы МЧС, которые утверждают 
новые административные регламенты предоставления соответствующих услуг через портал 
«Госуслуги».  

«Это позволит сократить время предоставления услуги и количество взаимодействий с 
должностными лицами ГИМС МЧС России», – подчеркнули в МЧС. 

Так, для освидетельствования маломерных судов, используемых в некоммерческих 
целях гражданами и организациями, уйдет не более восьми часов рабочего времени. Сюда 
включается весь цикл, начиная с приема и регистрации заявления и необходимых 
документов.  

При этом с заявлением на освидетельствование или регистрацию маломерного судна 
можно будет обратиться также в любое подразделение ГИМС МЧС России независимо от 
того, где проживает владелец и где находится судно.  

К маломерным относятся суда не более 20 метров длиной, вмещающие не более 12 
человек. К их числу могут относиться гидроциклы, гребные и моторные лодки, катера, 
байдарки, надувные лодки, катамараны и парусные суда. 

«Северный город» 
 

Стремительно растет спрос на курьеров 
В России наступил настоящий расцвет для профессии курьера. Только за первые три 

недели октября спрос на них в целом по стране вырос на 10% по отношению к сентябрю. А за 
год вакансий для сотрудников служб доставки стало больше в 5,2 раза. Такие данные 
приводит сервис по поиску работы Superjob, пишет "Российская газета". 

По данным компании, больше всего курьеров сейчас требуется в Уфе (спрос вырос на 
37%) и Перми (+32%). За первые три недели октября на 21% увеличилось количество 
вакансий для курьеров в Казани. В Красноярске - на 25%. В Москве спрос на курьеров за год 
вырос на 407%, за первые три недели октября - на 18%. 

Но в целом во всех крупных городах курьеры за год, прожитый в различных 
противопандемийных ограничениях, стали очень востребованы. И платят им в среднем 
довольно прилично. По данным Superjob, за год средняя зарплата сотрудника курьерской 
доставки выросла на треть. В среднем пешему курьеру предлагают зарплату в 55 тысяч 
рублей в месяц, водителю-курьеру - 85 тысяч. Максимум, что могут заработать курьеры - до 
150 тысяч в месяц. Но для этого придется работать практически без выходных. 

"Тренд на агрессивное развитие онлайн-торговли появился еще до пандемии, - говорит 
директор Института конъюнктурных исследований НИУ ВШЭ Георгий Остапкович. - Многие 
люди перестали любить ходить в магазины, потому что этот процесс в крупных городах 
занимает много времени". Поэтому, по мнению эксперта, спрос на курьеров сохранится вне 
зависимости от развития ситуации с коронавирусом. 

Но в то же время рано ставить крест и на привычной стационарной торговле, отмечает 
профессор Академии труда и социальных отношений Наталья Локтюхина. "Доставки 
интересны для больших городов. В небольших городах и сельской местности люди нацелены 
на более традиционное потребительское поведение. Они как ходили в ближайший магазин за 
покупками, так и будут это делать", - уверена эксперт. 

 Финмаркет 
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В России расширят перечень отраслей для получения антикризисной помощи 
Правительство решило расширить список отраслей, которые могут претендовать на 

кредитную поддержку по антикризисной программе ФОТ 3.0. Об этом сообщают «Известия». 
Перечень пополнился шестью сферами: стоматологией, химчистками, парикмахерскими 

и салонами красоты, дополнительным образованием, ремонтом, а также услугами по уходу за 
детьми. По оценкам Минэкономразвития, такая корректировка может потребовать порядка 20 
миллиардов рублей дополнительного финансирования на 2022 год. 

По задумке властей, перезапуск программы льготного кредитования ФОТ 3.0 поможет 
предпринимателям малого и среднего бизнеса легче перенести ограничения, связанные с 
пандемией коронавируса. По ее условиям, предприятия из пострадавших сфер бизнеса 
смогут получить займ на любые цели в размере до 1 МРОТ на каждого занятого на 12 
месяцев под три процента, а главным условием для получения такой помощи является 
сохранение рабочих мест на уровне не менее 90 процентов. 

Лента.ру 
 

Ковид и растущие цены порождают потребительские фобии. Россиян накрывает то 
новая волна заражений, то инфляционное цунами 

Восстановление российской экономики схлопывается из-за новых волн пандемии, 
высокой инфляции, ужесточения политики Центробанка (ЦБ). Этот снежный ком порождает в 
обществе все больше тревог, влияющих на потребительское поведение. По опросам фонда 
«Общественное мнение» (ФОМ), сейчас доминируют две тревоги – новая волна заражений и 
рост цен. Инфляционные ожидания, которые ФОМ измеряет по заказу ЦБ, достигли 
максимума с конца 2016-го. Холдинг «Ромир» при этом сообщил: более 44% расходов 
россиян уходит сейчас на еду и товары первой необходимости, на остальном – экономят. А 
составители Национального индекса тревожностей, изучив новости и соцсети, выявили, что в 
третьем квартале среди доминирующих фобий россиян оказалась «обязательная 
вакцинация». 

Если говорить про общество в целом, то в октябре две основные тревоги россиян – 
очередная, набирающая силу волна ковида и рост цен. Об этом сообщила «НГ» директор 
проектов фонда «Общественное мнение» Людмила Преснякова. 

Так, инфляционные ожидания, измеряемые ФОМом по заказу ЦБ, в октябре снова 
выросли, их медианное значение составило 13,6% годовых. «Это максимум с конца 2016 
года, – пояснила Преснякова. – Соответственно ухудшились потребительские настроения: 
индекс потребительских настроений упал на 5 единиц до 88 пунктов». 

В материалах ведомства Эльвиры Набиуллиной также отмечается, что наблюдаемая 
населением инфляция в октябре тоже выросла: ее медианная оценка составила 16,3% 
(медиана предполагает, что ровно половина респондентов назвала значения выше 
указанного уровня, половина – ниже). 

При этом рассчитываемый ФОМом индекс оценок населением масштаба эпидемии 
достиг 85 пунктов из 100 – это выше показателей третьей волны в июле (79 пунктов) и на 
уровне второй волны (84 пункта в ноябре 2020 года). «То есть тревожность по поводу ковида 
– на максимумах», – пояснила Преснякова. И это, как уточнила социолог, обычно влечет за 
собой рост тревожности по поводу работы: усугубляются опасения потери работы и снижения 
зарплаты. 

Эти факторы сказываются на потребительском и сберегательном поведении граждан, но 
само их влияние не столь однозначное. «По экономической теории, в ситуации 
неопределенности рациональный экономический агент начинает сдерживать потребление и 
увеличивать сбережения, чтобы иметь подушку безопасности на случай непредвиденных 
обстоятельств. Однако в ситуации полуторагодовой пандемии и на фоне инфляции 
рациональность у людей меняется, – отметила Преснякова. – Потребление – в начале 
пандемии особенно, но и дальше тоже – сдерживалось внешними факторами: локдаунами и 
т.д. И сформировался своего рода потребительский голод – не у всех, но у заметной части 
населения». 
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«То есть люди хотят тратить деньги активнее (те, у кого они есть), в том числе 
чтобы замещать привычные, но недоступные траты типа путешествий или тех же 
ресторанов», – пояснила эксперт. Одновременно с этим инфляция не останавливается, что 
обессмысливает саму идею сбережений: зачем сберегать средства, если завтра на них не 
купишь то, что можно было купить сегодня. 

«При этом тот же самый рост цен для другой части населения – у которой денег мало, – 
наоборот, ограничивает потребление, особенно дорогих и крупных вещей. Этой категории 
населения перестает хватать средств на повседневные расходы», – продолжила Преснякова. 

Как сообщил во вторник исследовательский холдинг «Ромир», в сентябре более 44% 
расходов россиян уходили на еду и товары первой необходимости: бытовую химию, 
предметы гигиены и т.д. В сентябре пандемийного 2020-го доля этих расходов была выше – 
более 45%. Но в сентябре доковидного 2019-го эта доля была заметно ниже, тогда она 
составляла около 40%. 

«Люди стали сокращать расходы на другие категории товаров. Большинство россиян 
экономят на одежде и обуви, косметике и бытовой технике, отдавая предпочтение товарам 
первой необходимости», – пояснила исполнительный директор «Ромира» и MILE Group Инна 
Караева. 

Если же говорить о «поведении» граждан на рынке труда, то в этом случае на фоне 
страхов ковида, как сообщила Преснякова, основная стратегия – удержаться на своем 
рабочем месте: в сентябре 40% работников боялись потерять работу, это высокий 
показатель, хотя он и ниже, чем было в самом начале пандемии, когда он достигал 56%. 
Теперь, в октябре, по прогнозу Пресняковой, показатель вырастет. 

О тревогах и даже фобиях граждан можно также судить по Национальному индексу 
тревожностей, который выпускается Компанией развития общественных связей (КРОС). Судя 
по обнародованным данным, в третьем квартале 2021-го доминирующими фобиями россиян 
стали «новая волна коронавируса», «обязательная вакцинация», «рост жестоких 
преступлений». 

При этом «обязательная вакцинация» в списке главных фобий второй квартал подряд. 
Так, во втором квартале этого года упоминались «третья волна коронавируса», 
«обязательная вакцинация» и «погодные аномалии». А в первом квартале в число 
доминирующих фобий попали «рост цен на продукты», «действия полиции и судебных 
органов», «давление государства на соцсети». 

Директор по аналитике КРОС Андрей Лебедев пояснил «НГ», что в данном случае это не 
результаты опросов: «Мы измеряем выражение тревожности или обеспокоенности по той или 
иной теме по СМИ и соцсетям, а затем сравниваем их». Так, отдельно высчитывается индекс 
приживаемости, который показывает, насколько глубоко та или иная фобия развилась в 
соцмедиа в сравнении со СМИ. 

«В индексе тревожности мы оперируем конкретной медийной и немедийной новостной 
повесткой, при этом мы избегаем работы с фобиями, которые фиксируют классические 
социологические исследования: сюда входит вопрос благосостояния, например», – пояснил 
также директор по медиапроектам КРОС Петр Кирьян. «Мы фиксируем, что вопрос 
профилактики коронавируса сегодня стоит впереди последствий пандемии», – добавил он. 

«Мы измеряем тревожности граждан, вызванные конкретными событиями и 
информационными поводами. Что касается падения доходов и безработицы, то тревожности 
в связи с ними могут попасть в наш индекс в том случае, если по ним будет не фоновая 
напряженность, а какие-то события, значительно актуализирующие их для медиа», – пояснил 
также Лебедев. В частности, инфляция попадает в перечень фобий, когда на эту тему активно 
высказываются представители федеральной власти, и проблема муссируется в новостной 
повестке. 

Пока тема растущих цен продолжает оставаться в фокусе внимания как СМИ, так и 
пользователей соцмедиа, участвующих в дискуссиях по актуальным проблемам. По прогнозу 
Кирьяна, можно ожидать, что в индексе четвертого квартала скорее всего найдет свое 
отражение новый «мягкий локдаун». 

«Независимая газета» 
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7. РАЗНОЕ 

 
Наша история - история победителей 

Дорогие друзья, как вы, вероятно, знаете, вчера татуированная погремушка Алишер 
Моргенштерн в интервью лошадке Ксении высказался на тему празднования Дня Победы. 

Цитата: «Я вообще не понимаю вот этого праздника победы, которая состоялась 76 лет 
назад. Из года в год на это тратятся миллионы, что-то празднуют, всем что-то пытаются — не 
знаю, может, это скрепы какие-то? Наверное, гордиться просто нечем. Вспоминать каждый 
год на протяжении почти века о том, что когда-то тогда вы победили — не знаю». 

Моргеншетрну, дорогие друзья, 23 года, он, конечно, уже очень богатый, но пока что не 
очень умный наш с вами современник. И пока прокуратура будет проверять его слова на 
предмет интеллектуальной контузии, давайте мы попробуем кратко объяснить это 
непонятное отношение русских даже не столько ко Дню Победы, сколько к своей истории в 
целом. До Алишера оно, конечно, вряд ли дойдёт, но, может, какому-нибудь моргенштерну 
поменьше на глаза попадётся и даст пищу для ума. 

Начнём с того, что на нашей планете для отдельно взятого народа иметь возможность 
самостоятельно писать собственную историю - это огромная привилегия. Быть субъектом, а 
не объектом мировой истории - тяжкий труд, и не каждому он по силам. 

Сколько более или менее крупных государственных образований уже сошло с дистанции 
в цивилизационном забеге и сегодня едва сводит дебет с кредитом, выпрашивая у соседей 
скидки на газ, облегчение визового режима или новый финансовый транш? 

Но не мы. 
Собственную летопись наша с вами Федерация ведёт уже более тысячи лет. Мировая 

история за этот срок перемолола пару десятков империй - но нашу перемолоть так и не 
смогла. 

Полагаем, дорогие друзья, история нашего государства нужна русскому человеку в 
первую очередь для морально-духовной профилактики. Чтобы русский человек, когда его как-
то особо неприятно придавит быт, не забывал, что в нём течёт кровь великого народа, 
который за последнее тысячелетие сумел справиться со всеми трудностями, подброшенными 
ему историческим процессом. Чтобы русский человек знал, что все сложности преодолимы, 
что с любой напастью наша страна способна справиться, как справлялась прежде, на 
протяжении тысячи лет. Чтобы русский человек помнил, что в по-настоящему трудную минуту 
тот огромный, суровый и весёлый народ, частью которого он и сам является, неожиданным 
образом будет сплачиваться и выбивать зубы всем, кто движется по неправильной 
траектории и с неоптимальной скоростью. 

Нам невероятно повезло с историей, такой больше ни у кого нет, дорогие друзья - и речь 
не только о военных подвигах. Речь также о российской науке, о российской культуре, об 
отечественной философской школе, о нашем спорте, о нашем космосе и мирном атоме - они 
тоже часть нашей с вами общей истории. Не любить её, не восторгаться ею и добровольно не 
ассоциировать себя с ней может разве что дурачок. 

Лучшее, что любой из нас может сделать - это прожить свою жизнь так, чтобы навсегда 
вписать своё имя в российскую историю. Потому что в ней - настоящее величие. 

Современным денежным нигилистам это сложно будет понять, но в российскую историю 
нельзя купить входной билет, там нет вип-ложи, в неё не въедешь на кадиллаке, обливаясь 
дорогим алкоголем. 

Наша история берёт плату трудом, кровью, потом и слезами. И с ней нельзя 
договориться, её нельзя подкупить, она не впускает по блату, ей не предъявишь фальшивый 
сертификат. Наша история отбирает в свои ряды лучших и бережно несёт их имена в веках, 
передавая их потомкам через народную любовь и память. 

Наша история - история победителей. И у нас может быть всего один главный праздник - 
День Победы. В этот день мы отмечаем победу над нацистской Германией, но День Победы 
для нас значит гораздо больше. Это наш собирательный праздник, он про силу народа, 
многократно отстоявшего в тяжелейшем цивилизационном забеге право писать свою историю 
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самостоятельно. Без вмешательств извне. Это право нашему народу никто не дарил, 
наши предки сами защитили своё будущее и уложили в землю всех, кто с этим будущим был 
не согласен. 

Забыть историю своей страны, пренебречь ею, отречься от неё - пожалуй, самое низкое 
предательство, на которое может быть способен русский человек. И дело не в «скрепах 
каких-то» и не в квасном патриотизме. 

Просто наша история несёт в себе всё то лучшее, что мы относим к собственному 
культурному коду. Всё то, что отличает русского человека от пустой и звонкой татуированной 
погремушки, разбрасывающейся деньгами и мнениями направо и налево. 

Мы знаем, как выглядят страны, наплевавшие на свою историю, у нас их по периметру 
целый выводок и за океаном - пикирующая дурка. Им достаточно теперь исторических 
симулякров, для их жителей образ жизни моргенштерна - предел мечтаний. Деньги, тачки, 
тёлки, бухло, наркотики - что там ещё по списку у культурных мультирасовых негров сегодня? 

Нет, конечно, мы такими конъюнктурными и бессмысленными никогда не будем. Наши 
предки совершенно не за этим веками строили историю Российского государства. И эта 
история теперь требует от нас, чтобы мы ей соответствовали, и не позволяет нам 
превратиться в полуобразованных антропоморфных животных. 

У нас великая история. Мы обязаны её сохранить и дать ей то будущее, которое будет её 
достойно. 

Хорошего дня вам, дорогие друзья. И тебе, Генпрокуратура. 
КОНТ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 27.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69, 55 ▼ 0, 58 

EUR 80, 70 ▼ 1, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


